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Aos vinte e seis (26) dias do mês de março do ano de dois mil e quatorze 1 

(2014), às quatorze horas e trinta minutos (14h30min), na Sala de Reuniões do 2 

Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes da  Universidade Federal da Paraíba 3 

(UFPB), reuniram-se os membros do Conselho de Centro para deliberar sobre os 4 

seguintes pontos de pauta: 1. Comunicações; 2. Ordem do dia; Estiveram 5 

presentes os conselheiros, professores: Mônica Nóbrega, Diretora do Centro; 6 

Rodrigo Freire de Carvalho e Silva, Vice-Diretor do Centro; Luciana Chianca, 7 

Chefe do Departamento de Ciências Sociais; Giovanni da Silva de Queiroz, Chefe 8 

do departamento de Filosofia; Mozart Vergetti de Menezes, Vice-Chefe do 9 

Departamento de História; Roberto Carlos de Assis, Chefe do Departamento de 10 

Letras Estrangeiras Modernas; Rubens Volpe Weyne, Chefe do Departamento de 11 

Mídias Digitais; Aline Machado, Chefe em exercício do Departamento de Serviço 12 

Social; Rogério Medeiros, Coordenador do Curso de Ciências Sociais; Ana 13 

Thereza de Miranda Cordeiro Durmaier, Coordenadora do Curso de Filosofia; 14 

Damião de Lima, Vice-Coordenador do Curso de História; José Jonas Duarte, 15 

Coordenador do Curso de História – Movimentos Sociais do Campo; Betânia 16 

Passos Medrado, Coordenadora do Curso de Letras; Ana Cláudia Félix Gualberto, 17 

Coordenadora do Curso de Letras à Distância; Felipe dos Santos Almeida, Vice-18 

Coordenador do Curso de Letras Clássicas; Rodrigo Esteves de Lima Lopes, 19 

Coordenador do Curso de Línguas Estrangeiras Aplicadas às negociações 20 

Internacionais; Cleber Morais, Coordenador do Curso de Mídias Digitais; Wécio 21 

Pinheiro Araújo, Coordenador do Curso de Serviço Social; Luciane Leipnitz, 22 

Coordenadora do Curso de Tradução; Lara Amorim, Vice-Coordenadora da pós-23 

Graduação em Antropologia;  Giuseppe Tosi, Coordenador da Pós-Graduação em 24 

Direitos Humanos e Políticas Públicas; Telma Cristina Delgado Dias Fernandes, 25 

Coordenadora da Pós-Graduação em História; Socorro de Fátima Pacífico 26 

Barbosa, Coordenadora da Pós-Graduação em Letras, Lucienne Espíndola, 27 

Coordenadora da Pós-Graduação em Linguística; Juliene Lopes Ribeiro Pedrosa, 28 

Coordenadora da Pós-Graduação em Linguística e Ensino. Após verificar a 29 

existência de quórum, a Presidente do Conselho iniciou com as 1. 30 

Comunicações, trazendo alguns informes da reunião do CTA. Segundo a 31 

diretora do centro, a reitora, na referida reunião, confirmou que virão três fontes 32 

de orçamento: o PDI (Plano de Desenvolvimento Institucional), Universidade 33 

Participativa e a fonte do Tesouro, estando previsto um aumento de 15% (quinze 34 

por cento) no orçamento do centro. O professor Rodrigo Freire, vice-diretor do 35 

centro afirmou que a vantagem é que há maiores possibilidades de organizar e 36 

planejar o uso desse recurso. A professora Mônica Nóbrega afirmou que foi 37 

recebida uma pequena parte da cota orçamentária proveniente da fonte do 38 

Tesouro e mencionou que haverá uma reunião específica para tratar do 39 

planejamento e explicar melhor essas questões orçamentárias e financeiras. 40 

Posteriormente, a presidente do Conselho comentou sobre a realização das 41 

estimativas de compras a fim de subsidiar o planejamento e, principalmente, a 42 



abertura de pregões. Lembrou aos conselheiros a dificuldade que trouxe a 43 

inexistência de pregões homologados e vigentes para o uso efetivo do orçamento 44 

nas compras dos materiais requisitados. Sobre o assunto, o professor Rubens 45 

Weyne perguntou se chegaram a ser feitas as notas de empenho quanto aos 46 

materiais previstos. Em resposta, a professora explicou que foi aberto o processo, 47 

mas ainda não haviam sido realizadas as compras. Em seguida, informou que 48 

haverá audiência com a reitora para falar sobre o empenho dos livros que não foi 49 

realizado. Logo após, cientificou aos presentes que havia vagas para nomeação 50 

de servidores técnico-administrativos para o departamento de serviço social, que 51 

já estava em vias de fechar por falta de servidores. A diretora do Centro relatou 52 

que em comunicação informal a gestora de recursos humanos teve o 53 

conhecimento de que as vagas decorrentes de aposentadoria não pertenciam ao 54 

departamento, mas à universidade. A professora Mônica Nóbrega afirmou que 55 

tratará do assunto com o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Francisco Ramalho. 56 

Argumentou que a questão não abrange apenas servidores, mas também o caso 57 

das vagas para docentes. Posteriormente, falou sobre a informatização da 58 

solicitação de alguns serviços. Comentou que alguns já estão em funcionamento 59 

efetivo e que novos serviços estarão sendo disponibilizados em breve, como a 60 

abertura e fechamento das salas, entre outros. Professor Roberto Carlos afirmou 61 

que os setores de infraestrutura, de meios e a disponibilização de serviços online 62 

estão funcionando de forma bastante satisfatória. Ainda considerando a 63 

solicitação de serviços, a Professora Mônica Nóbrega disse que reveria a questão 64 

de o aluno ter autorização para pegar cabos e equipamentos, devido a alguns 65 

problemas decorrentes de acontecimentos anteriores. Em seguida, o professor 66 

Wécio Pinheiro perguntou sobre a previsão da instalação dos aparelhos de ar-67 

condicionado dos ambientes. Em resposta, a professora Mônica Nóbrega afirmou 68 

que ainda serão comprados os aparelhos destinados aos ambientes, porque só 69 

poderia ser feita a instalação após o dimensionamento do espaço. Após a 70 

realização da metragem, recomendaram aparelhos de 18.000 BTUS, de modo 71 

que só poderão ser instalados quando comprados os dessa potência. Quanto à 72 

instalação de internet nesses mesmos espaços, comentou que o projeto do prédio 73 

de ambientes não incluiu o cabeamento, mas que o setor de informática está 74 

providenciando as instalações. O Professor Rogério Medeiros falou sobre 75 

problemas estruturais dos ambientes, evidenciados, principalmente, nesse 76 

período de chuva. A diretora do centro informou que irá verificar o problema a fim 77 

de providenciar solução. Informou, ainda, que já há pregão para as antenas de 78 

instalação de wi-fi, assim, o acesso à rede sem fio poderá ser ampliado para todo 79 

o CCHLA. Comentou que, a princípio, a internet ficará dependendo de cadastro 80 

no CHIP, e que temporariamente ficará aberta enquanto esse cadastro não for 81 

efetivado. Em seguida, o professor Giuseppe Tosi perguntou sobre a 82 

possibilidade de ser montada uma sala de videoconferência. A professora Mônica 83 

Nóbrega lembrou que o PROLING possui os equipamentos e que os mesmos 84 

serão instalados, mas que há pendência por haver necessidade de pagamento de 85 

uma taxa mensal para uso de um software. A diretora do centro afirmou que está 86 

estudando a possibilidade de os Programas de Pós-Graduação revezarem-se na 87 

realização do pagamento. O professor Rubens Weyne comentou que estão 88 

tentando montar uma sala de videoconferência e diz que, ao que parece, o 89 

problema é de rede, pois ocorre geralmente uma sobrecarga da mesma, sendo 90 

necessário um estudo para viabilizar a instalação. Passando aos informes do 91 

CONSEPE, a professora Aline Machado relatou que os critérios referentes a 92 

professor titular ainda não foram colocados em pauta porque está sendo 93 

construída resolução para defini-los. Acrescentou ainda que foi repassado o 94 

informe sobre ainda estar aberto o prazo para recebimento de informações para 95 

Minter e Dinter e que o prazo para o envio dos nomes dos interessados tinha sido 96 



prorrogado. Sugeriu que a professora Mônica Nóbrega adquirisse maiores 97 

informações com a reitora. O professor Rubens Weyne falou sobre ser necessário 98 

realizar uma programação para os afastamentos. Ainda na reunião do CONSEPE, 99 

segundo a professora Aline Machado, foi colocada a questão de gravação do 100 

concurso, que passou a ser responsabilidade do Centro e não mais dos 101 

departamentos. A professora Mônica Nóbrega argumentou que sempre foi 102 

solicitada a gravação ao Centro, e que já foi solicitada a compra de filmadoras 103 

para cada departamento, a fim de viabilizar a cada um fazer as próprias 104 

filmagens. Quanto à greve dos funcionários, a diretora do Centro afirmou que não 105 

se pode intervir na greve da categoria, mas que o serviço está funcionando 106 

razoavelmente. Em seguida, o professor Giovanni Queiroz fala sobre a 107 

necessidade de haver algum evento para comemorar os 40 anos do CCHLA, a 108 

presidente do Conselho sugeriu formar uma equipe. A professora Ana Thereza 109 

Durmaier foi indicada e sugeriu passar filmes que tratam da ditadura militar. Os 110 

professores Damião de Lima e Rodrigo Freire também aceitaram participar da 111 

equipe para a organização da comemoração. Encerrados os informes, a 112 

presidente do Conselho passou à 2. Ordem do dia, chamando os seguintes 113 

processos: 01 - Processo nº 23074.007619/2014-91. Enviado em: 24/02/2014. Relator 114 

(a) Ângelo Emílio. Requerente: José Ferrari Neto. Assunto: Solicita concessão de título 115 

de professora emérita. Observação: aprovado por maioria dos votos e 03 abstenções. 116 

02 - Processo nº 23074.006560/2014-13. Enviado em: 24/02/2014. Relator (a) Ana 117 

Cláudia Félix Gualberto. Requerente: Hélida Magalhaes da Costa Lima. Assunto: 118 
Afastamento para Licença de Longa Duração para Doutorado (março de 2014 a março de 119 
2017). Observação: aprovado por unanimidade de votos. 03 - Processo nº 120 

23074.009426/2014-74. Enviado em: 07/03/2014. Relator(a) Giovanni Queiroz. 121 

Requerente: Edson Bertoldo Coelho. Assunto: Recurso contra decisão denegatória do 122 

PPGS sobre Aprovação no Exame de proficiência em Espanhol com nota 6.0. 123 

Observação: aprovado por unanimidade de votos. 04 - Processo nº 23074.000166/2014-124 

71. Enviado em: 07/03/2014. Relator(a) Cláudia Lago. Requerente: Maria Aparecida 125 

Ramos de Meneses. Assunto: Cessão – Renovação de Disponibilidade. Observação: 126 

aprovado por unanimidade de votos. 05 - Processo nº 23074.009464/2014-27. Enviado 127 

em: 10/03/2014. Relator (a) Betânia Medrado. Requerente: Cleyciane Cássia Moreira 128 

Pereira. Assunto: Afastamento de Longa duração para cursar Doutorado. 129 

 Observação: aprovado por unanimidade de votos. 06 - Processo nº 130 

23074.009471/2014-29. Enviado em: 07/03/2014. Relator (a) Telma Cristina Delgado. 131 

Requerente: Sandra Souza da Silva.  Assunto: Progressão Funcional de Professor 132 

Adjunto II para Professor Adjunto III. Observação: aprovado por unanimidade de votos. 133 

07 - Processo nº 23074.010775/2014-39. Enviado em: 11/03/2014. Relator (a) Rubens 134 

Volpe Weyne. Requerente: Programa de Pós-Graduação em Educação.  Assunto:135 

 Recurso contra Decisão da Comissão de Proficiência do DLEM. Observação: 136 

rejeitado por 18 votos contrários, 03 favoráveis e 02 abstenções. O Conselho 137 

decide pela recomendação para que o Departamento de Letras Estrangeiras 138 

Modernas acate as inscrições referidas neste processo e de processos com 139 

situações equivalentes. 08- Processo nº 23074.006079/2014-28. Enviado em: 140 

14/03/2014. Relator (a) Juliene Pedrosa. Requerente: Rafael Nicolau Carvalho. Assunto: 141 

Afastamento de Longa duração para o exterior para cursar Doutorado sanduíche, no 142 

período de 01/08/2014 a 31/07/2015. Observação: aprovado por unanimidade de votos. 143 

12 - Processo nº 23074.010046/2014-82. Enviado em: 14/03/2014. Relator (a) Aline 144 

Machado. Requerente: Dermeval da Hora Oliveira. Assunto: Afastamento de Curtíssima 145 

duração para o exterior – Suécia e Holanda, no período de 06/04/2014 a 03/05/2014.  146 

Observação: aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, foram referendados os 147 

seguintes processos: 1 - Processo nº 23074.008230/2014-62. Enviado em: Relator (a) 148 

Juvino Alves Maia Júnior Requerente: José Alexandrino de Sousa. Assunto: Afastamento 149 

de Curtíssima Duração no Exterior – França, no período de 19 de março a 01 de abril de 150 



2014.  2 - Processo nº 23074.006553/2014-11.  Enviado em: Relator (a) Ana Thereza 151 

Durmaier. Requerente: Vinícius Fernando Meira. Assunto: Redistribuição de Docente. 3 - 152 
Homologação das Inscrições para Concurso de Professor Efetivo na Área de 153 
Epistemologia. Requerente: Departamento de Filosofia. 4 - Homologação das 154 

Inscrições para Concurso de Professor Efetivo na Área de História da América. 155 

Requerente: Departamento de História. 5 - Processo nº 70/2013/DLCV. Relator (a) 156 

Roberto Véras. Requerente: Denilson Pereira de Matos. Assunto: Progressão Funcional 157 

de Professor Adjunto I para Professor Adjunto II. Nada mais havendo a tratar, a 158 

senhora presidente encerrou a reunião, da qual, eu, Meirylane Lopes da Silva, 159 

Secretária Executiva ad hoc do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes da 160 

Universidade Federal da Paraíba, lavrei a presente ata, que assino após ser lida, 161 

discutida, colocada em votação e assinada pelo senhor presidente e pelos demais 162 

membros presentes. João Pessoa, vinte e seis de março de dois mil e 163 

quatorze. 164 

Mônica Nóbrega____________________________________________________ 165 

Rodrigo Freire de Carvalho e Silva______________________________________ 166 

Luciana Chianca____________________________________________________ 167 

Giovanni da Silva de Queiroz__________________________________________ 168 

Mozart Vergetti de Menezes___________________________________________ 169 

Roberto Carlos de Assis______________________________________________ 170 

Rubens Volpe Weyne________________________________________________ 171 

Aline Machado_____________________________________________________ 172 

Rogério Medeiros___________________________________________________ 173 

Ana Thereza de Miranda Cordeiro Durmaier______________________________ 174 

Damião de Lima____________________________________________________ 175 

José Jonas Duarte__________________________________________________ 176 

Betânia Passos Medrado_____________________________________________ 177 

Ana Cláudia Félix Gualberto___________________________________________ 178 

Felipe dos Santos Almeida____________________________________________ 179 

Rodrigo Esteves de Lima Lopes________________________________________ 180 

Cleber Morais______________________________________________________ 181 

Wécio Pinheiro Araújo________________________________________________ 182 

Luciane Leipnitz____________________________________________________ 183 

Lara Amorim_______________________________________________________ 184 

Giuseppe Tosi______________________________________________________ 185 

Telma Cristina Delgado Dias Fernandes_________________________________ 186 

Socorro de Fátima Pacífico Barbosa____________________________________ 187 

Lucienne Espíndola__________________________________________________ 188 

Juliene Lopes Ribeiro Pedrosa_________________________________________ 189 


